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– ¿Y la propuesta al respecto 
de Juanma Moreno? 

El criterio que plantea el 
presidente de la Junta de An-
dalucía, de hacer el cálculo por 
habitante, es el adecuado y el 
correcto. No hay que olvidar, 
además, que nosotros estamos 
por debajo en nivel económi-
co, de modo que habría que te-
ner aún más sensibilidad para 
los territorios menos desarro-
llados o ricos, como ocurre en 
Europa, pero la fórmula en-
contrada entre ambos favorece 
más a la comunidad con más 
recursos, por lo que no es la 
adecuada desde el punto de 
vista global. Creo que hay una 
clara desigualdad, discrimina-
ción o agravio en esta fórmula 
respecto al resto de territorios 
españoles. 
– ¿Cuáles son los retos de 
Málaga para los próximos 
cuatro años? 

Seguir siendo una ciudad 
fuerte en cultura, con exposi-
ciones del mejor nivel, y en 
tecnología, con un ecosistema 
de innovación cada vez más 
potente, apoyado en la Univer-
sidad. Seguimos colaborando 
con el Parque Tecnológico pa-

ra que continúe siendo un re-
ferente, y queremos que se in-
cremente la oferta de oficinas. 
Tenemos previsto mucho tra-
bajo en barrios, en sostenibili-
dad ambiental e inclusión, y 
hemos puesto la atención en 
cuatro retos esenciales: vivien-
da, agua, movilidad y educa-
ción.  En vivienda, porque te-
nemos una ciudad y un área 
metropolitana que crecen en 
población, y que además 
atraen gente de fuera que ne-
cesita casa en compra o alqui-
ler, donde la oferta crece, pero 
no a la misma velocidad. Por 
nuestra parte, queremos in-
crementar la vivienda protegi-
da, y aunque no depende tanto 
de nosotros como del Gobier-
no autonómico, siempre ani-
mo a que haya ese diálogo en-
tre Junta y promotores para 
impulsarla. El agua tiene que 
ser una prioridad con la sequía 
que estamos padeciendo, y 
aquí estamos trabajando junto 
a todos los municipios del en-
torno metropolitano. Las in-
fraestructuras hidráulicas son 
carísimas, pero afortunada-
mente la Junta es muy sensi-
ble a esta cuestión. 
– ¿Las principales asignatu-
ras pendientes en movilidad? 

Tenemos que impulsar in-
fraestructuras que propicien 
una movilidad sostenible, que 
apoye al transporte público. 
Hay que potenciar los trenes 

litorales, ya sea el nuevo Mála-
ga-Marbella o mejorar el ac-
tual Málaga-Fuengirola, en 
coordinación con la Junta y 
con Madrid. En el Metro, se va 
a llevar a cabo una ampliación 
hacia el nuevo hospital, y hay 
que pensar en una posible co-
nectividad con el Parque Tec-
nológico. Importante será asi-
mismo el llamado Plan Mála-
ga Litoral, que comprende dos 
intercambiadores modales, y 
estamos analizando un meca-
nismo de movilidad sostenible 
con bicicleta eléctrica. Vamos 
a estudiar también las capaci-
dades del aeropuerto. 
– Habla de innovación, don-
de Málaga es un referente. 

Todos tenemos que preocu-
parnos porque las empresas 
colaboren en que el nuestro 
sea un país comprometido con 
la innovación; debe ser una de 
las tarjetas de presentación de 
España, y hoy no lo es. Noso-
tros colaboramos con impor-
tantes foros tecnológicos, co-
mo Transfiere, para fomentar-
la, y con instituciones de for-
mación en innovación.   
– Todo ello favorece la atrac-
ción de grandes firmas como 
Google o Vodafone. 

Pienso que vienen por va-
rias razones como el atractivo 
de la ciudad, su belleza, su cli-
ma, un aeropuerto internacio-
nal con más de 130 destinos, su 
paisaje o su luz, una luz que 

“No se puede plantear un Gobierno 
que gestione desde la desigualdad”
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en IBI y bonificaciones 
fiscales a muchos 
sectores”

“

S
on

ia
 M

or
a

Sonia Mora. Málaga 
Francisco de la Torre Prados 
es alcalde de Málaga desde el 
año 2000. En 2023 recuperó la 
mayoría absoluta con el 
49,17% de los votos. Nació en 
Málaga en 1942 y es doctor in-
geniero agrónomo, sociólogo y 
especialista en desarrollo re-
gional. Bajo su liderazgo, la 
ciudad, un modelo de smart 
city con un potente tejido em-
presarial, un gran nivel univer-
sitario y una importante oferta 
cultural, ha escalado en las cla-
sificaciones de las mejores ciu-
dades del mundo para vivir, 
invertir y trabajar. 
– ¿Cuáles son las claves para 
llevar 23 años como alcalde? 

Se trata de poner el acento 
en hacer las cosas lo mejor po-
sible, al servicio de la comuni-
dad. También creo que hemos 
conseguido fortalecer la ciu-
dad en sus posibilidades de 
progreso, de creación de em-
pleo, de atraer inversiones, de 
ser fuertes en cultura y tecno-
logía como estrategias básicas, 
y hacerlo de tal forma que los 
ciudadanos sientan una alta 
autoestima. Si una ciudad es 
atractiva para sus ciudadanos, 
se convierte en atractiva para 
otros. Al final, creas un círculo 
virtuoso que además favorece 
la empleabilidad de malague-
ños y andaluces. 
– En una coyuntura de desa-
celeración, ¿cómo cree que 
va a responder Málaga? 

Esperemos que bien. Cuan-
do hay crisis, en Málaga se 
siente mucho, pero lo que es-
tamos viviendo no es como lo 
que aconteció en 2008 o con el 
Covid, es una ralentización, 
pero la economía sigue cre-
ciendo. Aspiramos a crecer al-
go más que el resto de Andalu-
cía y de España, entre otras 
cuestiones, porque no hay mo-
tivos para que se desacelere el 
turismo. En momentos com-
plejos como los actuales, algo 
nos podemos ver afectados, 
pero hasta ahora no se ha no-
tado nada en ese sentido.  
– ¿Alguna receta? 

Se puede convivir con la in-
certidumbre, siempre que ten-
gamos márgenes de seguridad 
adecuados y se acierte en las 
decisiones. Tenemos que tra-
bajar en línea con lo que el país 
y el mundo necesitan. Por 
ejemplo, desde Innova, una 
iniciativa público-privada que 
hemos puesto en marcha, tra-
tamos de avanzar en determi-
nadas verticales como la mi-

croelectrónica, colaborando 
para que Europa tenga la má-
xima autonomía en micro-
chips. Debemos estar en la 
vanguardia y la onda adecuada 
en tantos sectores como sea 
posible, y fortalecer un turis-
mo de calidad, más que crecer 
en cantidad.  
– ¿Le preocupa lo que suceda 
con el Gobierno de la nación? 

Como español me preocupa 
que pueda haber un Gobierno 
basado en una amnistía que no 
sé cómo denominar, algo in-
constitucional y sin sentido. 
No puedes decir que el Go-
bierno del año 2017 actuó mal, 
o que no teníamos democracia 
y hay que amnistiar a todos los 
que se levantaron contra la 
Constitución. Es algo que no 
tiene pies ni cabeza. Y no es so-
lo que de esa forma se plantea 
un Gobierno con cimientos 
débiles y falsos, sino que go-
bernar sería muy complicado. 
No se puede plantear un Go-
bierno que gestione desde la 
desigualdad; tenemos que par-
tir de criterios de solidaridad e 
igualdad entre todos, que es lo 
que dice nuestra Constitución. 
– ¿Qué desearía que pasase? 

Lo ideal es que no haya 
acuerdo, que lo que pida Junts 
sea de tal naturaleza rechaza-
ble, que el PSOE no lo pueda 
aceptar y haya que repetir elec-
ciones. Lo digo sin interés par-
tidario, por el bien de España y 
del propio Partido Socialista. 
Es necesario que los dos parti-
dos básicos, de centro derecha 
y centro izquierda, en los que 
recae la responsabilidad de la 
gobernabilidad del país, no 
queden tocados. Una econo-
mía sólida necesita una política 
bien construida, con cimientos 
políticos sanos, un entendi-
miento y una proyección de 
prestigio ante el mundo.  
– ¿Qué opinión le merece el 
pacto entre PSOE y ERC pa-
ra condonar 15.000 millones 
de deuda a Cataluña? 

Me parece mal que un 
acuerdo bilateral entre el Go-
bierno de España y la Generali-
tat de Cataluña se haga de es-
paldas al resto de las autono-
mías y con unas consecuencias 
que son desiguales. No se pue-
de aplicar el mismo porcentaje 
a comunidades que deben más 
que a otras que deben menos, a 
unas que han sido más alegres 
en el gasto que a otras que han 
sido más contenidas, más orga-
nizadas desde el punto de vista 
presupuestario. 

enamoró a personajes ilustres 
como Ortega y Gasset o Vicen-
te Aleixandre. Si lo comple-
mentas con que es una ciudad 
cómoda, accesible, muy peato-
nal, que cuida el medio am-
biente, abierta al mar, con una 
potente oferta cultural, depor-
tiva o de acontecimientos, al fi-
nal no solo es capaz de produ-
cir talento sino de atraerlo. Lo 
hemos visto con los nómadas 
digitales. Trabajadores de mu-
chas multinacionales están eli-
giendo libremente Málaga pa-
ra teletrabajar. 
– ¿Cómo contribuye la fisca-
lidad local? 

Somos un ejemplo de mo-
deración. Tenemos de los im-
puestos más bajos de España 
en IBI y bonificaciones fiscales 
a muchos sectores. Veremos 
ahora qué sucede con una 
nueva bonificación muy ambi-
ciosa que hemos puesto en 
marcha de forma progresiva y 
que alcanzará el 95% en el 
ICIO y el IBI, lo máximo que 
permite la ley, para empresas 
que destinen a I+D+i el 4% de 
su cifra de ventas.  
– También contemplan no-
vedades en fiscalidad relati-
va a las viviendas turísticas. 

Tal como recoge nuestro 
Programa 2023-2027, aplica-
remos una tarifa diferenciada 
por el servicio de recogida de 
basuras sobre viviendas turís-
ticas, para impulsar una mejor 
redistribución fiscal, y quere-
mos implantar el cobro por vi-
vienda a los propietarios de 
dos o más viviendas turísticas, 
cuya recaudación revertirá en 
acciones municipales de pro-
moción y acceso a viviendas en 
alquiler.  
– ¿Qué le pediría en materia 
fiscal al Gobierno central? 

Principalmente, que nos 
compensara por las cantida-
des que hemos dejado de co-
brar por el impuesto de plus-
valía. Toda ley que se cambie, 
que tenga efectos económicos 
en otra Administración, no se 
puede hacer gratis.  
– ¿Es posible solventar la es-
casez de mano de obra en de-
terminados sectores como la 
construcción o la hostelería? 

No solo en esas actividades, 
también en tecnología, trans-
porte o logística. Hace falta 
una Formación Profesional 
Dual bien planteada, que ge-
nera muy buena empleabili-
dad, y hay que ofrecer un mar-
co de trabajo atractivo. 

Le pedimos al 
Gobierno central que nos 
compense por lo que 
hemos dejado de cobrar 
por Impuesto de Plusvalía”

“
En esta legislatura 

hemos puesto la atención 
en cuatro retos 
esenciales: vivienda, agua, 
movilidad y educación”

“


